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Ешь не хочу. За все уплачено 
Проверили питание нижневартовских 
школяров. Кормят здорово. 
Почти как на убой :)

Похитителям тепла 
пора выйти «из тени»   
В городском теплоснабжении 
идет ревизия. Результаты уже ощутимы.

Мэр придал ускорения
Глава города призвал коммунальщиков 
быть порасторопней в уборке снега. 
Замечания горожан справедливы!
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙП роводим зиму уже в это вос-кресенье. Дворец культуры «Октябрь» приглашает жителей и го-стей города на один из самых ярких, веселых, шумных праздников. Он со-стоится 1 марта на площади Нефтяни-ков в 12 часов. Организаторы обещают сказочных персонажей, песни, пляски, игры да потехи, веселые соревнова-ния и приятные сюрпризы. Для гостей праздника будут работать интерактив-ные игровые площадки: «Молодецкие забавы», «Метание чайников», «Меткий блин», «Весенние гадания». Рукодель-ниц ждет мастер-класс по плетению ковриков. С егодня, 28 февраля, в 17 часов нижневартовские депутаты, спе-циалисты управления социальной за-щиты населения и Пенсионного фон-да проведут выездную общественную приемную, где расскажут о новых мерах социальной поддержки семей с детьми. Место встречи – Нижневартовский ком-плексный центр социального обслужи-вания населения, который расположен по адресу: улица Омская, д. 64а. О кружной Роспотребнадзор готов ответить югорчанам на вопросы, касающиеся организации дополнитель-ного питания в школах через аппараты по выдаче пищевых продуктов – вен-динговые аппараты. Нижневартовцы могут получить ответы специалистов до 2 марта по телефону 41-47-25, жите-лям Мегиона предлагается позвонить по номеру 360-003 доб. 2500. Н ижневартовский государствен-ный университет приглашает абитуриентов и их родителей на День открытых дверей завтра, 29 февраля, в 15 часов. На встрече каждый сможет получить актуальную информацию о направлениях подготовки, курсах по-вышения квалификации, условиях по-ступления и познакомиться с жизнью университета. Ответственный секре-тарь приемной комиссии, деканы фа-культетов и преподаватели ответят на интересующие вопросы. Регистра-ция участников намечена на 14 часов 30 минут. К упить билет для занятий спор-том в столице Самотлора те-перь можно, не выходя из дома. На офи-циальных сайтах учреждений спорта города Нижневартовска (СШОР-НВ.РФ, olimpia-nv.ru, СШОР-САМОТЛОР.РФ) до-ступна новая функция – забронировать онлайн можно посещение тренажерно-го зала, катка, бассейна, сауны, также приобрести абонемент в одно из учреж-дений. Подробную информацию мож-но получить по телефонам: 62-15-56, 
47-00-28, 24-21-01, 45-45-44. 

ССССС

Динго нашего городка 
ВОПРОС РЕБРОМ 

Алексей ЖуравлевН а тему собак-беспризорников наша газета пишет время от вре-мени. И всегда по случаю. Последний раз мы обращались к ней, когда не в меру игривый белый бультерьер повалил на землю нижневартовскую школьницу, начал хватать ее за волосы, за капюшон и валять по земле. Тогда все обошлось, но случай был жуткий, с широким обще-ственным резонансом. «Никогда такого не было и вот опять», - как шутят в интернете на тему повто-рения новостных сюжетов. В среди-не февраля внимание тысяч вартовчан вновь привлекло видео в одном из па-бликов города, на котором четыре упи-танных псины разбили лагерь на тер-ритории 43 школы и пугали лаем дет-вору. В комментариях, как обычно, на-чалась вакханалия, и зоозащитники со-ревновались в остроте языков с догхан-терами (сторонниками убийства собак). Странно, что на этом фоне совершенно незамеченной прошла новость с ком-ментарием медиков местного травм-

пункта, согласно которому на минув-шей неделе 13 вартовчан были покуса-ны безнадзорными животными, а не-делей ранее таких было всего шесть. И, на секундочку, это только за две не-дели 2020 года, а впереди, как отмеча-ет эксперт-кинолог Анастасия Титарен-ко, нас ждут март и апрель, когда жи-вотные начнут активно плодиться, что нередко сопровождается организаци-ей стай, выяснением отношений между самцами и ростом общей агрессивности милых зверушек. «У нас у подъезда регулярно сидит крупный пес, вроде овчарки. Мой ребе-нок его боится, да и остальные дети то-же. Скажите, куда смотрит служба отло-ва. Я обращалась по номеру 112 и проси-ла его поймать, но собака никуда не де-лась», – интересуется у нашей газеты Алена Овчиникова из 10Г микрорайо-на. И подобных сообщений можно найти еще десяток-другой. Они регулярно по-являются в местных пабликах соцсетей и прекрасно иллюстрируют тот факт, что сути и современных реалий рабо-ты «отловщиков» вартовчане совершен-но не понимают. А раз так, то пора бы их объяснить…

С нового года в силу вступили по-правки в федеральное законодатель-ство, которые сильно изменили пра-вила обращения с «дикими псами Дин-го». Теперь их нельзя усыплять (за ис-ключением смертельно больных и ин-фицированных) да и содержать долго в вольерах тоже нельзя. Принцип сей-час прост – собаку поймали, держат не менее 10 дней на карантине, а потом вшивают ей специальный чип в холку, стерилизуют и вставляют в ухо бирку желтого цвета. С этой биркой пес ухо-дит обратно в город и живет рядом с нами. При этом не особо важно, круп-ный пес или нет, агрессивный или не очень (это субъективный критерий). Как только заживут раны после стери-лизации, он отправится, куда захочет. На эту новость, кстати, стоит обратить внимание любителям самовыгула. Как пояснил директор компании, занятой отловом животным в Нижневартовске Евгений Шлеин, если на собаке нет ошейника с номером телефона или хо-зяйского чипа, то ее ждет та же участь, что и любую бродяжку. 
Окончание на 2 стр.
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СТРОИТЕЛЬСТВО 

Семен ТемновВ Нижневартовске подошло к кон-цу судебное разбирательство по факту неисполнения контракта на стро-ительство средней общеобразователь-ной школы, которая располагается в 18 

квартале. Банк, выступавший гарантом прежнего подрядчика, не справившего-ся со своими обязанностями, перечис-лил в муниципальный бюджет более 117 млн рублей. Об этом «СЭ» расска-зали в городском департаменте обще-ственных коммуникаций. Первым подрядчиком стало ООО «Ис-теко». По контракту компания долж-на была сдать объект в эксплуатацию 1 сентября 2018 года. Однако строите-ли переоценили свои возможности и не справились с взятыми на себя обя-зательствами. В связи с этим срок вво-да первой очереди строительства уве-личился на два года. Администрации ничего не оставалось, как расторгнуть контракт и истребовать в суде банков-скую гарантию. - Банковская гарантия – что-то сред-нее между кредитом и страховкой, - по-яснил заместитель главы города, дирек-тор департамента строительства Вик-тор Ситников. – Она дается банком фир-

мам для того, чтобы компании могли участвовать в тендере или в госзакуп-ках, где исполнитель обычно должен внести определенную сумму на счет за-казчика. Эта сумма является своеобраз-ным залогом того, что после победы на аукционе фирма не откажется от прове-дения работ или поставки товара. В про-тивном случае кредитно-финансовая организация перечисляет банковскую гарантию заказчику, а в дальнейшем ее размер взыскивается с компании. Таким образом, в бюджет Нижневар-товска поступило более 117 млн рублей в виде банковской гарантии и 200 тыс. рублей в виде государственной пошли-ны. Денежные средства будут направле-ны на нужды города. Добавим, что школу в 18 микрорайоне сейчас достраивает компания «Нижне-вартовскстройдеталь». Работы ведутся согласно графику. В новом учебном году образовательное учреждение примет 1 725 учеников.

МНЕНИЕ АВТОРА 

время. события. люди

О МАЛЬЧИКЕ, КАМАЗАХ 
И ЧУДЕСАХЗ а два дня до выхода номера нижне-вартовский пер-воклассник уго-дил под КамАЗ. Он выбежал на проезжую часть, получил удар в спину и упал пря-мо под колеса автоцистерны. Видео это-го ЧП попало во многие паблики города и разлетелось широко за его пределы. Комментариев тьма. Люди восхищают-ся инцидентом. «Какой везучий маль-чик». «В рубашке родился» «Его роди-телям надо в церковь сходить свечку поставить». «Такое иначе как чудом не назовешь». Пишут они. И действительно чудо. Паренек так удачно упал между колес КамАЗа, что отделался легким испугом. Разбитый нос. Гематома и ничего кроме. Но у ме-ня лично возникает вопрос, а стоит ли восхищаться? Правильна ли такая ре-акция? Ведь на каждый эпизод счаст-ливого спасения на дороге приходится пяток-десяток случаев с прямо обрат-ной «полярностью». Чудес со знаком минус, если угодно. И месяца не прошло с тех пор как по вине пьяного водителя погиб сын моего товарища и коллеги. Парню было 20 лет и он шел ночью до-мой по абсолютно пустому городу. Пе-реходил дорогу и оказался под коле-сами иномарки, водитель которой пы-тался скрыться от сотрудников ГИБДД. После столкновения, как говорят сило-вики, гонщик остановился, понял, что натворил и взялся руками за голову. Поздно!Не хотелось бы ничему и никого учить, искать правых и виноватых в этих и сотнях других дорожных инци-дентов. Но, пожалуй, стоит напомнить о том, что в нашем городе ежегодно гибнут и получают травмы десятки во-дителей и пешеходов. А по России в це-лом этот показатель доходит до 15 000 в год. Примерно столько же ребят по-гибло за долгие годы войны в Афгани-стане. В ГИБДД города нам пояснили, что факторов дорожного травматизма мно-го, и далеко не последний из них это об-щий уровень культуры дорожного дви-жения. Дорожное воспитание, так ска-зать. Казалось бы, взрослые должны демонстрировать более высокий его уровень и прививать навыки детям. Но выходит пока ровно наоборот. В муни-ципальной системе образования дет-воре еще с садика начинают прививать нужные навыки. Мол, через дорогу не бегать, светофор воспринимать как лучшего друга и защитника, в машине пристегиваться ремнем, без специаль-ного кресла не ездить и т.д. А потом за дело берутся добрые родители, кото-рые учат ребятню бегать через дорогу вне зебры и наплевательски относить-ся к закону. Как это выглядит на прак-тике? Да очень просто. Когда взросло-му лень ставить детское кресло он го-ворит ребенку: «Когда скажу – спрячь-ся за задним сидением, чтобы нас гаиш-ники не штрафовали». Сплошь и рядом такое.В общем, к чему читать нотации? Бе-регите себя и берегитесь автомобиля. А что касается детей, то уделите их без-опасности хоть каплю внимания и по-говорите с ними о том, что творится на дорогах. Расскажите, как за два не-полных месяца в Нижневартовске за-держали 102 пьяных водителя и ку-чу всевозможных «лишенцев» за ру-лем. Каждый из них - потенциальный убийца. А для закрепления результа-та посмотрите ролик «ЭтоЖеРебенок» нижневартовского журналиста Дени-са Пашкова (канал «Свои пять копеек»). Он жесток, правдив и циничен. То, что нужно для подобной беседы. 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

«Югра-Самотлор» на выезде обыграла «Нову»
СПОРТ

Пресс-служба ВК «Самотлор»Н ижневартовская «Югра-Са-мотлор» победой завершила заключительный домашний матч регулярного чемпионата Суперли-ги. 21 февраля на своей площадке вартовчане в четырех партиях одо-лели «Нову» из Самарской области. Самым результативным в югорской команде стал диагональный Вита-лий Папазов, он набрал 24 очка. В регулярном чемпионате «Юг-ра-Самотлор» проведет еще один 

матч – в Кемерове, против дей-ствующего чемпиона «Кузбасса», а затем начнет готовиться к стар-ту в раунде плей-аут, где будет от-стаивать право в следующем сезо-не вновь выступать в лиге силь-нейших.Напомним, что во время матча с «Новой» в Нижневартовске прове-ли второй этап благотворитель-ной акции в поддержку Юлианы Сырцевой. Все средства, выручен-ные от продажи билетов, поступят в фонд маленькой югорчанки, ко-торой необходимо срочное лечение заграницей. 

Динго нашего городка 
ВОПРОС РЕБРОМ 

Алексей Журавлев

Окончание. Начало на 1 стр.О н также добавил, что звонить и добиваться отлова собаки вартовчанам стоит только в том слу-чае, если она атакует людей, ведет себя агрессивно и представляет реальную угрозу. Причиной этого замечания стал тот факт, что зачастую горожане звонят и бьют в набат без малейшего к тому по-вода. Просто в силу собственной трево-ги, боязни. На практике это приводит к тому, что специалисты компании мо-таются туда-сюда и могут не успеть на поимку действительно опасного жи-вотного. Хотя Евгений заверил, что к се-зонному всплеску собачьей активности его служба готова, и если число нападе-ний вдруг резко возрастет, то они уве-личат количество дежурных экипажей. 

И напоследок о деньгах. Раньше лю-бителей самовыгула собак практиче-ски никак не наказывали. Ну, может, журили слегка, просили ответствен-ней относиться к животным. Но по-добная мера оказалась совсем не дей-ственной. Люди забирали своих пи-томцев из вольера для передержки и ситуация могла повторяться вновь и вновь. Поэтому служба отлова обзаве-лась собственным юристом и намере-на наказывать вартовчан рублем. За-кон это делать позволяет. Стоимость отлова установили в 2 500 рублей, а день содержания животного в волье-ре будет обходиться хозяину в 223 ру-бля. При этом забрать пса по-прежнему можно будет бесплатно и оперативно, но только вместе со счетом из бухгал-терии фирмы. Если он не будет опла-чен своевременно, компания обратит-ся в суд. Кстати, за январь и февраль вартовчане уже накопили около 40 ты-сяч «собачьего» долга. 
Вирус не исключен 
ЗДОРОВЬЕ 

Арина СнегиреваВ осемь граждан Китая и 12 на-ших земляков, вернувшихся из поездки в КНР, остаются под медицин-ским наблюдением югорских врачей. Об этом сообщает пресс-служба окружного управления Роспотребнадзора. На дан-ный момент исключена инфекция у 15 граждан Китая, которые находятся в на-шем регионе по рабочей визе, и у 43 жите-ля округа из числа туристов. В ведомстве отмечают, что в автономии исполняется алгоритм действий медицинского пер-сонала при выявлении респираторного 

синдрома у людей, выезжавших в КНР, и обеспечена готовность медицинских ор-ганизаций к приему больных из неблаго-получных территорий. Для охраны здоровья населения окру-га ведется мониторинг эпидемиологи-ческой обстановки по гриппу и ОРВИ, усилен санитарно-карантинный кон-троль в пунктах пропуска через госу-дарственную границу РФ. Если говорить о подъеме сезонных за-болеваний, то эпидемический порог по гриппу и ОРВИ в Югре превышен на 12,5 процента. В структуре циркулирующих вирусов вирусы гриппа (69,4 процента) преобладают над вирусами негриппоз-ной этиологии. 
Кто не успел, тот заплатил 
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СУД ДА ДЕЛО

НЕ НАДО ЗЛОУПОТРЕБЛЯТЬВ рамках реализации антикор-рупционной политики АО «Гор-электросеть» службой безопасно-сти предприятия была получена ин-формация о возможной причастно-сти одного из сотрудников филиала «Управление теплоснабжения города Нижневартовска» к совершению кор-рупционных правонарушений. В ре-зультате взаимодействия энергети-ков с правоохранителями сотрудники отдела экономической безопасности и противодействия коррупции УМВД России по городу Нижневартовску про-вели ряд оперативно-розыскных меро-приятий для проверки данной инфор-мации. 27 февраля 2020 года задержан со-трудник филиала АО «Горэлектросеть» гражданин Виктор Ф., ранее работав-ший в МУП «Теплоснабжение», по подо-зрению в получении денежного возна-граждения за покрывательство неза-конного потребления тепловой энер-гии. В настоящее время с целью приня-тия законно обоснованного процессу-ального решения инициировано про-ведение проверки в порядке ст. 144-145 УПК РФ. По предварительной информа-ции в действиях данного гражданина усматриваются признаки состава пре-ступлений, предусмотренных статья-ми 204 и 290 УК РФ (коммерческий под-куп, взятка).Комментируя случившееся, замести-тель генерального директора по без-опасности АО «Горэлектросеть» Вик-тор Коротков, отметил, что в АО «Гор-электросеть», как и во всех компаниях, входящих в «Корпорацию СТС» внедре-на современная система профилактики и противодействия коррупции. Учиты-вая, что «Управление теплоснабжения» – «молодой» филиал предприятия, там эта работа только начинается. - Мы намерены жестко пресекать все возможные противоправные действия в виде коррупционных правонаруше-ний, а также бездоговорного, безучет-ного потребления тепловой энергии, содействовать устранению всего то-го, что создает для этого благоприят-ные условия. Работа эта будет прово-диться системно, и у нас нет сомнений в ее результативности. Система учета и оплаты потребляемых ресурсов долж-на быть абсолютно прозрачна и основа-на исключительно на действующих за-конодательных нормах, – отметил Ко-ротков.
ЛЮБОВЬ ЗЛА… У словный срок получил нижне-вартовец, обокравший свою со-жительницу. Судом установлено, что молодой человек, проживая у своей де-вушки, с которой познакомился по ин-тернету, похитил из ее шкатулки зо-лотую цепочку ценой почти в 68 тысяч рублей. Украшение он заложил в лом-бард, а деньги прогулял. При вынесе-нии приговора судом учтены в качестве обстоятельств, смягчающих наказа-ние, явка с повинной, полное признание вины и раскаяние в содеянном. 

ОНА РОДИЛА, ОН УБИЛ Д ва года назад 36-летний вартов-чанин убил собственную мать. Произошло это вовремя их ссоры. Сна-чала случилась драка, а потом сын по-просту задушил ту, которая его произ-вела на свет. Раскаявшись, он решил и сам покончить с жизнью, однако ему это не удалось. Тогда, чтобы скрыть следы содеянного, он поджог кварти-ру, но, испугавшись огня, выскочил в окно, где и был «принят» полицейски-ми. Накануне нижневартовский суд вы-нес убийце наказание – лишение свобо-ды сроком на 13 лет в исправительной колонии строгого режима. 

Мэр придал ускорения 
ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО 

Семен ТемновГ лава Нижневартовска Василий Тихонов заострил внимание ком-мунальщиков на уборке и вывозе снега из микрорайонов и с дорог муниципа-литета. - Резонны те замечания, которые по-ступают на портал «Наш Нижневар-товск», а также размещаются в социаль-ных сетях, – подчеркнул он. – Большин-ство вопросов возникает по деятельно-

сти управляющих компаний. Мэр также отметил, что вывоз сне-га – одно из противопаводковых меро-приятий. По словам директора департамента ЖКХ администрации Нижневартовска Максима Коротаева, с руководством компании, эксплуатирующей специа-лизированный снежный полигон, ве-дутся переговоры о приеме снежных масс от городских коммунальщиков на льготных условиях. Это позволит уве-личить объем вывезенного снега из жи-лых районов. 
Ждать ли «большой воды»? 
ПРОГНОЗ 

Арина СнегиреваЕ ще в середине января 2020 года научный руководитель Гидро-метцентра Роман Вильфанд предупре-ждал, что предстоящей весной высок риск заметного половодья в европей-ской части России. Это связано с тем, что высота снега к западу от Урала зи-мой вдвое превысила обычную норму. Специалисты несколько успокоили жителей европейской части страны. Хо-

тя зимой здесь действительно накапли-вается снега больше обычной нормы, все же благодаря оттепели часть этого снега сходит. Вместе с тем, на данный момент актуален прогноз ранней вес-ны, что говорит о более скором насту-плении половодья, которое грозит мно-гим регионам в 2020 году. Раннее половодье ждет Северо-Кавказский округ, Калининградскую область, южное Приморье. Сильные па-водки весной 2020 года ожидают тради-ционно заснеженные территории, в чис-ле которых и наш округ. 
Врач на новой тачке 
СОЦИАЛКА 

Марина ЧесноковаВ череде разборок в нижневар-товской скорой помощи новость о том, что бригады теперь приезжают на вызов на новых автомобилях оста-лось не замеченной. Между тем, сегодня на станции из 26 действующих машин – 12 новые, марки «Луидор». Экспер-тами в их тестировании выступили 10 фельдшеров, работающих 39 лет и бо-

лее. Они уже оценили «северный» вари-ант комплектации автомобилей. Речь идет о дополнительном утеплении ку-зова, которое повышает эффективность и безопасность эксплуатации их в зим-нее время. Кроме того, в каждой новой машине установлена система климат-контроля, электроподогрев зеркал за-днего вида, электроприводы подъема-спуска стекла. «Луидор» оснащен дисплеем с функцией Bluetooth, кото-рая дает возможность подключиться к мобильной связи.
Экстремисты все еще за решеткой 
ПРАВОПОРЯДОК

Семен ТемновГ ородской суд продлил арест трем местным жителям, задержанным по делу об участии в террористической организации. Об этом сообщила помощ-ник председателя суда Юлия Барычева. Напомним, что в сентябре минувше-го года три вартовчанина были задер-жаны по подозрению в участии в терро-ристической организации. Один из них 

в момент задержания находился в Та-тарстане. Во время обысков у них наш-ли оружие, наркотики, экстремистскую символику и литературу. По данным следствия, задержанные подозревают-ся в вербовке новых сторонников в меж-дународную террористическую органи-зацию «Исламское государство» (запре-щена в России) в Нижневартовске. Возбуждены уголовные дела, которые соединены в одном производстве. В кон-це сентября прошлого года суд аресто-вал всех фигурантов.
Массаж, бассейн, ЛФК 
ЗДОРОВЬЕ 

Арина СнегиреваН ижневартовский реабилитационный центр, который раньше назывался «Возрождение» и был предназначен только для ветеранов боевых действий и членов их семей, вновь распахнул свои двери. Теперь уже для всех жителей горо-да и других муниципалитетов Югры. Это стало возможным благодаря работе обще-ственной организации «Красная звезда» Как рассказала «СЭ» старшая медсестра центра Татьяна Фонякина, в здании про-веден ремонт, штат укомплектован, в том числе и узкими специалистами. - ЛФК, массаж, бассейн, капельницы, помощь психолога, консультация терапевта, – эти и другие услуги можно получить по полису обязательного медицинского стра-хования, то есть совершенно бесплатно, – пояснила она. Для того, чтобы пройти здесь лечение на дневном стационаре или круглосуточ-но, необходимо получить направление врача в поликлинике по месту жительства, а также приложить к нему результаты анализов. Люди пенсионного возраста могут обратиться за направлением в управление со-циальной защиты. Такой документ даст право на круглосуточное пребывание с пя-тиразовым питанием. Те же, кто будет находиться на дневном стационаре, могут рас-считывать и на больничный лист. Добавим, что курс лечения составит 10-14 дней. 
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Ешь не хочу. За все уплачено
Тема школьного питания в Нижневартовске, 

как говорится, на слуху. Не реже раза в месяц в 
местных СМИ выходят сюжеты о вкусной и здо-
ровой детской пище. В них регулярно мелька-
ют чиновники самых разных рангов, родители, 
сами школяры. На минувшей неделе спецрейд 
по школьным столовым города устроил даже 
мэр Нижневартовска Василий Тихонов. Говорят, 
остался доволен. 

Кажется, настало время и нам обратиться к этой 
теме. Благо, что и повод достойный есть. Ровно 
тот же что и у Тихонова: Путин в своем январском 
послании Федеральному собранию обещал, что 
всех младшеклассников (1-4 классы) в России 
с 1 сентября станут кормить бесплатно. Мы ре-
шили узнать, готов ли наш город к реализации 
президентского поручения, чем кормят местных 
школьников и как, вообще, обстоят дела в этой 
сфере. Разложить все по полочкам, так сказать. 
И для себя и для вас, уважаемые читатели. Заду-
мано – сделано. Позвонили в городской департа-
мент образования, договорились и отправились 
на экскурсию в нижневартовскую школу № 19. 

Сергей Журавлев
Юрий Ипполитов,
Сергей Журавлев

Немного о прошломЯ лично учился в лихие 90-е, как их принято нынче назы-вать, и в столовой питался ред-ко. Уж слишком велика бы-ла привычка к домашней еде и столовская казалась какой-то неправильной, а зачастую и не-вкусной. На рубеже «нулевых» годов я вроде как распробовал школьное меню, но в столовой ел далеко не все и не всегда. Припоминаю, что выходило у бригады поваров (не в укор им будет сказано) примерно через раз. Бывало здорово, а бывало и так-сяк. Берешь, например, сосиску в тесте и видишь, что она какая-то жухлая, синюшно-го оттенка. Или пробуешь кашу и понимаешь, что ее то ли пере-варили, то ли крупы пересыпа-ли – густая, как цемент. Но это мелочи. Как говорят в журналистике, «вкусовщина». В целом, все было более-менее съедобно. Во всяком случае, ни я, ни кто-либо из моих одно-классников ни разу не отравил-ся. А ведь такие случаи быва-ли, и не так уж редко. Лет 20-25 назад подобные ЧП случались примерно по разу в месяц. Осо-бенно в регионах РФ со скром-ным (лучше сказать скудным) бюджетом. Впрочем, справед-ливости ради стоит добавить, что немало подобных эпизодов произошло и с 2002 по 2010 го-ды (свыше 30, по данным пор-тала ria.ru). Самый массовый – в Челябинской области в 2003 году, когда 160 детей отрави-лись некачественными молоч-ными продуктами. Впрочем, и сейчас нечто подобное в Рос-сии случается по 2-3-5 и бо-лее раз за год. Да вообще к ка-честву школьного питания во многих регионах есть вопросы. Жучки в супе в Перми; нечто вроде каракатицы в тарелке, сфотографированное в Курган-ской области; таракан в салате, взятый с поличным в Ижевске; 

массовые отравления ребят-ни в Пермской области, на Ку-бани и т.д. Все это произошло за последние месяцы, но в фе-деральную новостную повест-ку не просочилось (инфопово-ды не очень значительные). По-жалуй, стоит сразу добавить, что многие города и районы Югры в этом печальном спи-ске тоже мелькали. Многие, но не наш с вами. Информацию об отравлении нижневартовских школьников мы найти не смог-ли. Хотя очень старались. Жур-налисты, сами знаете, любят «жареное». 
Что изменилось?Изменилось качество. В разы. За пять последних лет я триж-ды бывал в школьных столо-вых и каждый раз что-то про-бовал. Еда была пресновата (у мня страсть все пересаливать), но вполне на высоте. Ни разу не возникло желание убрать тарелку в сторону. Что каса-ется визита в 19 школу, то он вообще стоит особняком. Еда оказалась очень вкусной, пор-ции – приличными, дети и пе-дагоги на моих глазах уплета-ли все за милую душу, да и сам зал приема пищи радовал. Ни-какой кафельной плитки, уны-лых цветов на стенах, «убитой» мебели, потеков жидкости на стаканах (половником орудуют аккуратно), тарелок с остыв-шим содержимым и прочих приветов из прошлого. А в виде бонуса еще приятный ремонт в зале, тематические надписи на стенах (слова «Приятного аппе-тита» на языках наций учени-ков), специальный стеллаж на сотню детских ранцев и даже чуток современных техноло-гий. У входов в столовую сдела-ны специальные кнопки, с по-мощью которых ребятня может похвалить поваров или поста-вить им «дизлайк». Информа-ция о каждом нажатии уходит на сервер и тут же суммирует-ся на специальном мониторе. Сразу видно «зашел» обед или не очень. 

- Если ниже 80%, то сразу знаю – одно из двух: либо пере-солили, либо рыбные котлеты в меню, – на полном серьезе гово-рит директор 19 школы Лариса Зайцева. Кстати, о рыбных котле-тах и прочих блюдах, которые школьники недолюбливают. По словам заведующего производ-ством в столовой Юлии Резни-ченко, вкусовые пристрастия у детей очень разные и коллек-тив стремится всем угодить. Но основной акцент идет все-таки не на погоню за «лайками», а на здоровую пищу. - Сами понимаете, что если бы выбор был исключительно за детворой, то они бы ели чипсы, шоколадки и пили колу, – рассу-ждает Зайцева. – Но у нас такого не будет. Приоритеты другие. Юлия Дмитриевна рассказа-ла, что питание школяров выве-рено буквально до каждой кало-рии, грамма витамина, микро-элемента по нормам СанПиН. Не всякая семья готовит с таким упором на ЗОЖ, как это дела-ют в школе. Ведь у учреждений образования много разумных ограничений. Овощные сала-ты, например, запрещены, как и почти вся еда без термической обработки. Во фритюрницах и с большим количеством мас-ла ничего не готовят. Кетчупа и майонеза на столах нет. Предпо-чтение отдается блюдам, приго-товленным при помощи варки, тушения и запекания, а не под-жаривания. И это далеко не пол-ный перечень кулинарных кре-до системы образования. А для того, чтобы сделать еще шире пропасть между школьным питанием и медлен-но созревающим гастритом, в Нижневартовске, как и по всей стране, устанавливают паро-конвектоматы. Это такая печ-ка, в которой сочетаются свой-ства духовки и (отчасти) паро-варки. Еда из нее еще полезней. - Нам оборудования много всякого накупили: от мясору-бок до плит. Есть свой шикар-ный цех для выпечки. Посудо-моечный аппарат добротный. Нам только пароконвектомата 

для полного счастья не хвата-ет. Вы напишите об этом, если будет возможность, – говорит мне с глазу на глаз заведующая столовой. Ну, разве можно от-казать в такой просьбе? Уже на-писал, Юлия Дмитриевна. На-деюсь, будет вам счастье. Кстати, о персоналиях. Юлия Резниченко уже 30 с лишком лет готовит еду для нижне-вартовской детворы. Как начала работать сразу после вуза, так и трудится без отлучек. Говорит, что школьному питанию стали уделять больше внимания, чем два десятка лет назад. - В первую очередь это касает-ся качества продуктов. Раньше ведь как было? Привез постав-щик что-то подгнившее, под-сохшее, плохое и ничего с этим особо не поделаешь. Готовить-то надо. А сейчас ситуация та-кая, что не понравился тебе про-дукт и сразу можно его вернуть обратно поставщику. Никаких проволочек нет. Замену приве-зут быстро, – рассказывает она. Второй важной составляющей современного «кулинарного чу-да» она считает контроль.
Тотальный контроль 
и тонкости раздачи Как вы уже поняли, в обнов-ление оборудования школьно-го общепита вкладывают не-мало денег. А равно в продук-ты. В ремонты и оформление. Но современная система кон-троля за столовыми для дет-воры – вообще отдельная пес-ня. Директор школы его пер-вое звено. С ее участием фор-мируется меню, она питается ежедневно вместе с ученика-ми и делает свои собственные выводы. Так поступают Зайце-ва и трое других руководите-лей, которых мы опросили. По-лагаем, что и по остальным си-туация та же. Помимо директо-ра, со всех блюд меню снима-ют пробы члены бракеражной комиссии, которая есть в каж-дой школе. Кроме них, в любой момент могут нагрянуть с про-веркой из департамента обра-

зования, прийти представи-тели подрядной организации, члены родительских комите-тов или же просто родители. - Был случай, когда пришла одна мама и сразу ко мне. Хоте-ла поговорить, какие-то мелкие замечания у нее были. Мы с ней все обсудили. Она попробова-ла наши блюда и ушла доволь-ная, – рассказывает Резниченко и добавляет, что если работать с умом и на совесть, то в тоталь-ном надзоре за общепитом ни-чего особо страшного нет. Хотя бывают ситуации, когда работ-никам общепита бывает слож-но всем угодить. Взять хотя бы температуру еды. Казалось бы, мелочь, но если она теплей или холодней нормы, то школьник может отодвинуть тарелку, а его родитель сделать замеча-ние. Чтобы этого избежать, кол-лективам столовых приходится двигаться в темпе вальса. Иначе не успеть. Ведь прием пищи раз-бит на много потоков – переме-на за переменой. И каждый раз надо четко выбрать момент и начать накрывать десятки сто-лов на сотню-другую ребяти-шек. Когда-то в этом действе им помогали школьные дежур-ные из числа страшеклассни-ков, но на дворе не те времена. В некоторых зажиточных горо-дах России эту проблему начали решать помощью закупки спе-циальных термотележек – ста-вишь туда тарелки и развозишь их не спеша. Этакий «передвиж-ной термос». Возможно, и у нас со временем появятся подобные. Особенно в свете путинского по-ручения, ведь нагрузка на пер-сонал столовых явно вырастет. Хотя Юлия Дмитриевна гово-рит, что это не так уж и страшно для ее коллектива. Число едо-ков особо не изменится. Ведь уже сейчас каждый школьник получает бесплатное питание за счет дотаций из города (44 рубля в день), а немалая часть детворы относится к льготным категориям и питается также за казенный счет, но уже на 217 рублей в день. Но это, пожалуй, отдельная и финальная для пу-бликации тема. 
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О меню, деньгах 
и экономииУ многих, вероятно, возник-нет вопрос: «А что же тогда из-менит 1 сентября, раз у нас и так все питаются за счет бюд-жета?». Ответ очень прост: ко-личество еды. Ведь на 44 рубля много не наготовишь. Обычно за эти деньги школьники полу-чают напиток, булочку и некое горячее блюдо. Дети из льгот-ных категорий, а также те, кто питается платно, получают бо-лее широкий и полновесный ас-сортимент. С 1 сентября он ста-нет единым для всех учеников с первого по четвертый клас-сы. В этом вся суть перемен. Если пересчитать ее в день-ги, то получится следующее: 2 500 рублей в месяц множим на восемь, а потом еще на че-тыре. Итого: 80 000 рублей эко-номии на одного ребенка. Хотя сразу оговоримся, что подсчет весьма приблизительный и на 100% точности не претендует.- В Нижневартовске есть все необходимое, чтобы обеспе-чить младшие классы полно-ценным горячим питанием, – заверил заместитель директо-ра департамента образования Нижневартовска Юрий Торопов. Согласно представленным им цифрам, средняя стоимость горячего завтрака благодаря президентским новшествам составит в нашем городе при-мерно 123 рубля (эта цифра еще может корректироваться), а получать их будут порядка 10,5 тысячи человек. Льготни-

ков, а это почти треть от обще-го числа младшеклдасников, эта перемена никоим образом не коснется, поскольку они уже питаются на большую сумму. Что касается свежести по-ставляемых продуктов и вку-са блюд, то никаких перемен к худшему, по мнению Юрия Юрьевича, ждать не стоит. Под-рядные организации надеж-ны (а именно их сотрудники и готовят еду в школьных сто-ловых), поставщики тоже ра-ботают добротно, парк обору-дования и инвентаря обновля-ется год от года. Хотя собесед-ник уверен, что периодические жалобы на школьное питание в департамент образования все равно продолжат поступать. Питание – это такая тема, к ко-торой всегда возникают вопро-сы и нарекания, но, по его сло-вам, значительно интересней рассуждать о качестве этих об-ращений, о запросах детей и родителей. Они меняются, ста-новятся тоньше. - Раньше родители сетова-ли на плохое, а сейчас начина-ют глубже вникать в хорошее. Они становятся требователь-нее, и ничего страшного в этом нет. Это нормальный и совре-менный подход, – сказал Юрий Торопов и добавил, что каж-дый, кто обеспокоен качеством школьного питания своего ча-да, может обратиться в школу и получить исчерпывающий ответ. А если не вышло в шко-ле, то всегда поможет департа-мент образования. Ведь столо-вая образовательного учреж-

дения это вовсе не крепость и не некий режимный объект. При желании туда совсем не сложно попасть, чтобы лично опробовать любое блюдо и сде-лать выводы. Подобные случаи в Нижневартовске не редкость, а повара говорят, что после та-ких визитов родители часто интересуются рецептами. Ведь в школьном питании есть осо-бая прелесть. В него нельзя до-бавлять огромное количество специй, жгучих приправ и все-возможных вкусовых аромати-заторов, но зато там есть совер-шенно необычная и неосязае-мая добавка под названием но-стальгия.Ведь каждый из нас сидел однажды за партой, а основы школьной кулинарии хоть и меняются со временем, но неиз-менны в главном. Детей стара-ются кормить здоровой и вкус-ной пищей. Причем сейчас она нередко оказывается полезней домашней еды. Поскольку гото-вить регулярно многим роди-телям некогда, а современная детвора все активней поглоща-ет плоды общепита, пользует-ся службами доставок, налега-ет на пельмени, полуфабрика-ты, бутерброды и прочее. В ито-ге, как заверяют медики, к 35-40 годам почти каждый росси-янин имеет те или иные нару-шения обмена веществ и пище-варения. Мы потихоньку стано-вимся нацией фастфуда, и это веский повод поискать в интер-нете рецепты школьного пита-ния, а затем воплотить их дома. Целее будете. Уж поверьте. 
РЕМАРКАВ рамках подготовки этого материала мы пообщались с двумя-тремя десятками, как школяров, так и их родите-лей. Цитировать каждого не имеет смысла, но если сделать не-кий срез мнений, то, пожалуй, систему школьного питания нуж-но похвалить. Она хороша. Особенно на фоне других регионов. - Мы переехали сюда из Магнитогорска Челябинской области.  Школьное питание в Нижневартовске однозначно лучше. Как-то побогаче что ли. И сын, и дочь его хвалят. Иногда даже прошу их принести домой булочек и прочей выпечки к чаю. Они совсем не-дорогие, но вкусные, – рассказала «СЭ» Светлана Калябина. Однако, помимо комплиментов школьному питанию, наши со-беседники высказали и массу предложений. Рационализаторских, так сказать. Ольга Палайчук, к примеру, считает, что нашему горо-ду стоит перенимать опыт Тюмени и ряда других «продвинутых» городов, вводя два варианта меню на выбор. Были также идеи на-счет введения отдельного вегетарианского питания в школах, а также минимизации числа блюд, приготовленных из свинины.  Однако куда больше идей наших собеседников касались циф-ровой сферы. Современных методов оплаты, например. Сейчас очень многие родители заводят своим детям специальные кар-ты, а далеко не в любой столовой есть терминалы для их считы-вания. И это странно, ведь по ряду факторов безналичный рас-чет куда удобней «нала». Он безопасней, проще, его удобней дер-жать под родительским надзором. Скинул ребенку рублей 200 на карманные расходы и точно знаешь, на что он их потратил. Дети, в свою очередь, ратуют за то, чтобы сделать школьный общепит максимально прозрачным и публиковать меню на сле-дующий день (или на неделю сразу) в пабликах школ. Многим родителям, кстати, эта идея тоже, как говорится, «зашла». Всем интересно посмотреть, что кушает их ребенок. Кроме того, имея подобный контент в соцсетях, можно получить хорошую «обрат-ную связь» от школьников. Много было и предложений, так сказать, визуального, харак-тера. Большинство из них касалось оформления столовых, на-личия и отсутствия ремонта в них. А также выбора посуды. Дет-вора на антураж питания, как выяснилось, взирает не без инте-реса, и один мальчик, к примеру, спросил у нас: «А можно в шко-лы посуду разноцветную купить. Желтую, красную, оранжевую. Как из Икеи? А на стенах трансформеров нарисовать?». Адресу-ем его вопрос нижневартовскому департаменту образования и директорам учебных заведений. С надеждой, что кто-нибудь ре-шится блеснуть креативом и пойти на поводу у учеников. У самих работников общепита рацпредложений меньше, и все они очень просты. Во-первых, оснащать столовые более разноо-бразно не только техникой, но и всякими полезными мелочами. Кулинарными ножницами, специальными пищевыми термоме-трами, приличными точилками для ножей, блендерами, совре-менными латексными кисточками, с помощью которых удобно смазывать противень или выпечку, и так далее. Всем тем, что есть сейчас на большинстве наших кухонь. А во-вторых, начать закупать небьющуюся посуду. Хотя бы стаканы. Уж очень корот-ким бывает срок их стеклянной жизни. 

Никакой кафельной 
плитки, унылых цветов 
на стенах, «убитой» 
мебели, потеков 
жидкости 
на стаканах (половником 
орудуют аккуратно), 
тарелок с остывшим 
содержимым и прочих 
приветов из прошлого. 
А в виде бонуса еще 
приятный ремонт 
в зале, тематические 
надписи на стенах 
(слова «Приятного 
аппетита» на языках 
наций учеников), 
специальный стеллаж 
на сотню детских 
ранцев и даже 
чуток современных 
технологий. У входов 
в столовую сделаны 
специальные кнопки, 
с помощью которых 
ребятня может 
похвалить поваров 
или поставить им 
«дизлайк». Информация 
о каждом нажатии 
уходит на сервер и тут 
же суммируется на 
специальном мониторе. 
Сразу видно «зашел» 
обед или не очень. 
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Похитителям тепла 
пора выйти «из тени»

В декабре прошлого года АО «Горэлектросеть» взяла в руки 
бразды правления городским комплексом тепловых сетей и 
сетей горячего водоснабжения. Практически сразу концес-
сионер приступил к тотальной проверке вверенного ему хо-
зяйства. Мы решили поучаствовать в одном из спецрейдов 
«Управления теплоснабжения города Нижневартовска». Рас-
сказать о том, как идут дела и что ждет нижневартовских по-
требителей тепловой энергии в ближайшей перспективе. Вы-
яснили. Рассказываем. 

Сергей Журавлев 
Юрий ИпполитовС разу отметим, что общегород-ская тепловая ревизия захваты-вает весь город, но особое внимание ин-спекторы уделяют Старому Вартовску. Они выезжают туда каждый день, хо-дят от дома к дому, осматривают ком-муникации. У каждого проверяющего есть удостоверение с места работы, ко-торое он готов предъявить по первому требованию. Все дело в том, что именно в старой части города обычно находятся так на-зываемые «врезки» в магистральные и внутриквартальные теплопроводы. Лишь за пару месяцев 2020 года их бы-ло обнаружено 16 штук: девять в янва-ре и семь в феврале. И еще свыше десят-ка в декабре. Причем случаи самоволь-ного подключения обнаруживают как у частных домовладельцев, так и у пред-принимателей. Сэкономить на тепло-вой энергии хочется многим. Точнее да-же не хочется, а хотелось, ведь, судя по данным проверок, многие самовольные подключения появились, мягко говоря, не вчера. 

Другое направление деятельности инспекторов в рамках мероприятий по инвентаризации сетей – тщательный анализ абонентской базы и договор-ных отношений с потребителями. Со-трудники УТС проверяют дома и нежи-лые помещения на соответствие факти-чески отапливаемой площади той, ко-торая указана в договоре и использу-ется при расчете. При этом происходит сверка существующей базы потребите-лей с реалиями дня. Нередки, к приме-ру, ситуации, когда сменился адрес до-ма. Или, когда фактическими собствен-никами жилья уже много лет являются совсем не те люди, что значатся в доку-ментах. Подобное происходит регуляр-но и ничего страшного в этом нет! Суть тепловой ревизии как раз и заключа-ется в том, чтобы на все 100% упорядо-чить процесс подачи тепла: сверить по-требляемые объемы, создать актуаль-ную базу потребителей, сделать так, чтобы люди четко понимали: за что и как они платят. К маю 2020 года запланировано к осмотру более 600 объектов индиви-дуальной жилой застройки и 190 стро-ений. Среди уже выявленных случа-ев безучетного потребления тепловой энергии разница между оплачиваемой и фактической площадью объектов по-рой весьма велика. Все это ведет к дис-балансам в учете, росту номинальных потерь, которые принимаются во вни-

мание при расчете тарифа на тепло. В конечном счете, за особо хитрых и на-ходчивых расплачиваются все жители Нижневартовска.Недобросовестным потребителям, которые самовольно произвели врез-ки в трубопроводы, эксплуатируемые управлением теплоснабжения АО «Гор-электросеть», либо отапливали зна-чительно большую площадь помеще-ния, чем оплачивали, согласно законо-дательству, должны быть предъявлены штрафные санкции и ограничена пода-ча теплоносителя. Судебный опыт дру-гих регионов показывает, что подобные штрафы исчисляются очень круглыми цифрами, а порой дело доходит и до воз-буждения уголовных дел против «врез-чиков». Инспекторы «Управления теплоснаб-жения города Нижневартовска» при вы-явлении случаев безучетного и бездого-ворного потребления тепловых ресур-сов пока лишь фиксируют нарушения, составляя акты, но не предпринимают дальнейших действий по отношению к нарушителям. По словам начальника тепловой ин-спекции Владислава Бутова, цель кон-

цессионера – не устроить юридические разборки, а максимально сократить срок приведения в порядок сетей и до-говоров, что даст возможность ввести полный учет реально потребляемых ре-сурсов. - Мы говорим: приходите к нам, за-ключайте договоры, давайте по-честному оформим наши отношения и будем партнерами, – обращается к предпринимателям и жителям частно-го сектора Владислав Бутов. – Мы офор-мим технологическое присоединение, заключим договоры, а там, где скрыва-лись настоящие объемы потребления, – внесем необходимые коррективы. Разу-меется, должникам придется оплатить стоимость потребленных ресурсов за неучтенный период, но исчисляться этот срок будет не с момента незакон-ной врезки, а со второго декабря 2019 года. В этот период хозяин любого до-ма или предприниматель может прий-ти с повинной и узаконить потребление тепла с минимальными потерями для собственного бюджета.До 15 марта тепловики предлагают всем прийти добровольно, включая и тех, по кому уже составлены акты. После этого информация будет передаваться в правоохранительные органы. В случае подтверждения в ходе следствия нали-чия состава преступления, виновные в хищении тепловой энергии будут при-влечены к уголовной ответственности. 

Каждый желающий узаконить потребление тепловой 
энергии может обратиться в отдел реализации «Управле-
ния теплоснабжения города Нижневартовска» по адресу: 
улица Менделеева, 21 или же получить консультацию по 
телефону 8(3466)24-78-93. Тянуть с этим, особенно при 
наличии спорных и сложных ситуаций, не стоит. Свобода 
дороже денег. 



28 февраля 2020 г. № 6 77  ñòð.ñòð.тайм-аут

АНЕКДОТЫМало просто найти мужчину, надо ещё и убедить его, что его мечта сбы-лась! ***- Слышала, ты рассталась с парнем. Почему?- А ты могла бы жить с человеком, ко-торый пьет, курит, ругается матом да еще и дерется?- Нет, конечно!- Вот и он не смог.

***Я понял, что моя жена водит маши-ну лучше меня. Я на ручнике даже тро-нуться не могу, а она весь день проез-дила. ***- Пойдем пожрем…- Но время два часа ночи!- Я у тебя время что ли спросила?!***- Ну, как у вас с детьми?- Устали очень. Не высыпаемся. На се-бя времени вообще не остается.

- А Лена как?- Лена – это я. Петя выглядит гораз-до хуже. ***С каждым днем сервис на АЗС стано-вится лучше: я заправляюсь на тысячу рублей все быстрее и быстрее!***- Ты где был?- С собакой гулял.- Но у нас же нет собаки!- Ты знаешь, а мы с ней на улице по-знакомились.О
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Овен. У вас есть прекрасная возможность обозначить и даже решить 
основные проблемы на работе, которые копились не один день. Нужно 
только проявить активность и настойчивость и не паниковать раньше 
времени. Действуйте без суетливости, чтобы не спугнуть успех.
Телец. На этой неделе вы будете особенно успешно справляться с чу-
жими проблемами. Скорее всего, ими и придется заняться, тем более, 
что свои собственные не будут решаться с такой же легкостью. Зато вы 
будете полны всевозможных идей. 
Близнецы. Всю неделю вы будете в самой гуще событий. И это будут 
выгодные проекты, интересные компании и поездки. И все будет вам 
удаваться. Вы будете блистать и очаровывать и поверите в свои силы. 
Вера может двигать горы! Так что не бойтесь мечтать.
Рак. На пути к осуществлению ваших планов окажется много соблаз-
нов, способных увести вас в сторону. Будьте осторожны, основывая 
действия на недавно полученной информации, вероятны определен-
ные искажения, которые могут ввести вас в заблуждение. 
Лев. Вам понадобятся такие качества, как внимательность и сосредо-
точенность. Внимательно наблюдайте за ходом событий, ведь все мо-
жет пойти не так в любую минуту. Если вы не в силах изменить обстоя-
тельства, попробуйте изменить собственное отношение к ним. 
Дева. У вас появятся склонность к витанию в облаках и иллюзорные 
представления о своих способностях. В результате, когда у вас что-
то не получится, вы можете расстроиться сильнее, чем это того стоит. 
Смотрите на вещи реалистично, и надейтесь только на себя.
Весы. На этой неделе вами заинтересуется начальство, поэтому будь-
те предельно внимательны при выполнении служебных обязанностей. 
Вас ждет немало встреч, благодаря которым вы сможете получить нео-
жиданную, а главное, очень ценную для себя информацию.
Скорпион. Чем больше вы отдадите, тем больше получите. Вас ждет 
солидная прибыль от тех вложений, которые вы сделали раньше. В ва-
шей личной жизни произойдут серьезные перемены, многие преграды 
исчезнут, и вы поймете, что такое настоящая любовь.  
Стрелец. Судьба может приготовить для вас неожиданные виражи, по-
этому излишняя предусмотрительность не помешает. В понедельник и 
вторник проявите осторожность и посвятите время завершению старых 
дел. Остальные дни благоприятны для новых заработков. 
Козерог. На этой неделе желательно возобновить прерванные дело-
вые и личные контакты. Кажется, вы зря расстались с важным для вас 
человеком. Среда – важный день, который может иметь серьезные по-
следствия.Вы сами ответственны за все то, что с вами происходит. 
Водолей. Эта неделя хороша для бега с препятствиями, которые вас 
не испугают. А когда все слишком спокойно, просто и гладко, ждите 
подвоха. К среде вы сможете выбраться из болота текущих рабочих 
проблем и заняться более приятными личными делами.
Рыбы. Эта неделя может оказаться достаточно напряженной в эмоцио-
нальном плане, но вас будут поддерживать близкие люди. Не поддавай-
тесь пессимистическому настроению, гоните прочь мрачные мысли. Не 
позволяйте проблемам сказываться на отношениях с окружающими.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
со 2 по 8 марта 2020 г.

Названы самые фотогеничные места России. 
Югры в этом списке нет. 

Семен Темнов, 
по материалам интернет-изданийО пределена тройка самых востре-бованных туристических марш-рутов в России, фотографии которых пользуются наибольшей популярностью в соцсетях. Рейтинг составили экспер-ты поисковика авиабилетов Aviasales.ru по результатам опросов порядка 10 ты-сяч респондентов. Специалисты поясни-ли, что красивые репортажные снимки, сделанные в походах, не только собира-ют «лайки», но и побуждают туристов побывать в этих местах. Список живо-писных уголков возглавил Байкал. Каж-дую зиму путешественники едут на озе-ро, чтобы сделать снимки прозрачного льда. Об этом свидетельствует и динами-ка бронирований – с ноября по февраль рост спроса на билеты увеличивается до 51 процента. Второе место занял памятник приро-ды – Роща болотного кипариса, располо-женная в поселке Сукко под Анапой. Ме-

сто примечательно тем, что деревья с вес-ны до прихода холодов находятся в воде, а осенью их крона приобретает ржавый от-тенок. На третьем месте разместилось клад-бище кораблей в крохотной Териберке на берегу Баренцева моря. Путешествен-ники также хотят увидеть северное сия-ние, которое можно «поймать» в данном регионе. Также большинство пользователей соц-сетей отметили розовое озеро в Крыму на территории Опукского национального за-поведника. Это место привлекает своей необычностью – рядом с Черным морем расположен водоем, в котором будто раз-вели тонны марганцовки. Опытные тури-сты рассказали, что существует особый сезон для поездки сюда. Так, озеро при-обретает яркий оттенок в теплое время – с середины или конца апреля до нача-ла июня каждого года. Проанализировав бронирование в этот период, специали-сты обнаружили увеличение спроса на 23 процента. 
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК по ул. 
Ханты-Мансийской, 15 (68 кв. м, 4 эт., 
не угловая). Цена 3 млн 600 тыс. руб. 
Тел. 8-919-534-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. на 1 эт. 2-эт. 
дома (ремонт, теплая), в г. Ялуторовске 
в 80 км от Тюмени. Цена 1 млн 600 тыс. 
руб. Тел. 8-902-851-70-32.
• МЕНЯЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК (4 эт.) на 
1-комн. кв. не выше 3 этажа. Тел. 8-919-
538-49-06, с 12 до 22 часов.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-эт. доме 
(53 кв. м, 1 эт., 10 мкр., меблирована, 
комнаты изолированы, большие кухня, 
прихожая, лоджия, удобная планиров-
ка) порядочной семье сроком на год и 
более. Телефон 8-922-404-80-88.

• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
(10,8 кв. м, 2 эт., 11 мкр.). Цена 650 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-913-788-13-91.
• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на ул. Мира, 24 (16,2 кв. м). Цена 
750 тыс. руб. Тел. 8-919-536-42-39.
• СДАЕТСЯ комната на ул. Интернацио-
нальной, 37 (10А мкр., все есть). Цена 
7,5 тыс. руб. Тел. 8-965-834-97-50.
• СДАЕТСЯ комната семье или славя-
нам. Тел. 8-982-530-33-54.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ новый дом в д. Зуба-
рево Тюменской обл. (шлакоблочный, 
обложен кирпичом, обшит сайдингом, 
140 кв. м, 20 соток земли, гараж 5х8, 
баня 5х3, все огорожено профлистом). 
Цена 5,5 млн руб., торг. Можно под ипо-
теку. Тел.: 8-922-655-00-31, 57-00-31.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
р-не Нижневартовского ГПЗ по дороге 
в пос. Хафизовка (2,8 га, подъезд кру-
глый год, если под сельское хозяйство, 
есть окружная поддержка). Возможно 
погектарное раздедение участка. Рас-
смотрим все варианты. Обращаться по 
тел. 8-982-158-81-49.
• ПРОДАЕТСЯ участок на конечной 
остановке автобуса № 92 (12 соток). 
Тел. 8-982-541-24-77.

• ПРОДАЕТСЯ шуба норковая (р. 58), 
б/у. Цена 5 тыс. руб. Обращаться по 
телефону 8-922-658-28-10.

• ПРОДАЮТСЯ: шуба мутоновая с 
норковым воротником (р. 52, цвет 
коричневый); шуба нутриевая (р. 54, 
цвет черный); две шапки женские («об-
манки», р. 55), все б/у, недорого. Тел. 
8-904-880-96-45.

• ПРОДАЮТСЯ недорого малообеспе-
ченной семье обувь, пальто, посуда, в 
отличном состоянии. Без посредников. 
Тел. 8-919-538-49-06, с 12 до 22 часов.

• ПРОДАЮТСЯ: кресло-коляска для 
инвалидов с ручным приводом «Старт»,  
цена 13 500 руб. и кресло-коляска с 
санитарным оснащением для инвали-
дов, цена 2 500 руб., новые. Телефон 
8-922-650-62-21.
• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный полужесткий для позвоночника. 
Тел. 8-950-518-98-04.
• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный (р. 54-56), новый. Обращаться по 
тел. 8-904-483-48-52.
• ПРОДАЮТСЯ памперсы для взрос-
лых (р. L, 30 шт.). Цена 350 руб. Тел. 
8-922-414-55-16.
• ПРОДАЮТСЯ: зеркало овальное – 
200 руб., люстра – 500 руб., обогре-
ватель электрический – 1 тыс. руб., 
кресло – 500 руб., кровать односпаль-
ная деревяная – 1,5 тыс. руб., пяти-
секционная система очистки воды – 
5 тыс. руб., телевизор – 3 тыс. руб. Тел. 
8-982-943-07-15.
• КУПЛЮ недорого б/у трубку от теле-
фона «Panasonic» с хорошей громко-
стью. Тел. 8-912-931-85-85.

• ПРИМУ В ДАР или КУПЛЮ НЕДОРО-
ГО подгузники для взрослых (р. 3-4), 
вещи женские (р. 72) и обувь женскую 
(р. 41). Тел. 8-952-696-70-91.

• Клуб интересных встреч «Добрый 
вечер» примет в дар холодильник, 
можно б/у, в хорошем состоянии. 
Телефоны: 8-950-527-37-00, с 18 до 
22 часов, или 8-912-930-31-24.

• Инвалид II группы с благодарно-
стью ПРИМЕТ В ДАР кровать. Телефон 
8-922-350-48-78.

• ПРОДАЕТСЯ прицеп для легкового 
автомобиля. Цена 35 тыс. руб. Телефон 
8-950-523-13-82.
• ПРОДАЕТСЯ курганский автоприцеп 
для легкового автомобиля. Цена 35 
тыс. руб. Телефоны: 8-912-939-47-88, 
8-912-939-47-89.
• ПРОДАЕТСЯ кап. гараж (6х4, свет, 
подвал, охрана) в ГСК «Буровик на ул. 
60 лет Октября, 2в. Цена 200 тыс. руб. 
Тел. 8-922-658-28-10.
• ПРОДАЮТСЯ колеса с резиной на 
«Ладу» (6 шт., диаметр 13). Цена 1 тыс. 
руб. Тел. 8-999-511-02-96.

• ИЩУ ПОДРАБОТКУ 2 через 2 (женщи-
на, 50 лет). Тел. 8-982-200-60-21.

• ПОМОЩЬ в заполнении деклараций 
на возврат налога за покупку квартиры, 
обучение, медуслуги, ИИС, страховые 
взносы. Тел. 8-922-783-77-29, Юлия.
• ПЕРЕДЕРЖКА кошки на время 
отпуска. Тел. 8-982-159-78-85.

• ИЩУ для дочери-инвалида вто-
рую половинку (мужчину только с ин-
валидностью, от 50 лет, без редных 
привычек, порядочного, доброго). Тел.: 
8-982-537-24-84, с 19 до 20 часов.
• ИЩУ на лето попутчицу в города 
Кунгур и Кисловодск. О себе: женщина 
49 лет. Тел. 8-999-257-27-65.
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